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春のビジネスパーク 2023 生徒記入アンケート（市内 17中学校） 

Ｑ１．今回の授業を受けてみていかがでしたか？（5段階評価） 

＜9割が”満足”と今回の授業を評価してくれました。＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ２．今回の授業を受けて、仕事（働くこと）に興味は持てましたか？ 

＜8割が”興味を持てた”と今回の授業を評価してくれました。＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ３．講師のどんな話が興味深かったですか？またはもっと聞いてみたいですか？（複数回答可） 
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Ｑ４．講座の感想や講師へ一言 

・私のお父さんが金融に関わる仕事で、「お金に関わることだよ」としか聞いていなかったので、「もっと深く

知りたい」と思い授業を選択しました。 

・私が通った保育園の近くに会社があったので、授業を選びました。最初は少し汚かったり、力仕事だと

思いましたが女性でもできるような仕事内容も多く、興味が湧きました。 

・今は何もやりたいことがなくても、いつかやりたくなった時にできるよう引き出しを多く持っておくことが大

切だと思いました。 

・（消防士の話を聞いて）人を助ける仕事はめっちゃかっこいいなと思いました。人のために全力でできる

人になりたいです。 

・「勉強は選択肢を広げるためにやること」と言われ、はっと気づきました。私も勉強は好きではなく、得意

でもないけど、一応夢があって行きたい高校もあるので、この言葉を聞いて「自分のために頑張ろう」と

思いました。 

・いろいろなことに興味を持ち、経験し、新しいことにチャレンジすることが大切だと知った。「足を止めな

い限り失敗はない」という言葉が印象的だった。 

・仕事の良い面だけでなく、辛い面も触れて話してくれて興味を持つことができた。努力するかしないかで

結果が変わることがわかり、今からでも努力することの大切さがわかりました。 

・（将来の夢と講座が一緒）将来の夢ではあったが、あまり知らなかった。講座を聞いて改めてなりたいと

思った。将来への夢が楽しみになった。 

・小学生までは大工になるのが夢だったけど、他のことに興味を持ってしまってあまり考えたことがなかっ

た。今日話を聞いて、もう一度自分の将来について考えてみようと思った。 

・どうしてその会社に入ったのか、会社に入るまでの進路も教えてくれたのでとても参考になった。 

・少ししか興味を持っていなかった地元企業について学んで、前よりももっと興味がもてるようになった。 

・地元で働き、地元のために働きたいと思っていたので少し考えてみます。 

・働くことで得られるのは、お金だけではなく、やりがいや成長、達成感などあるとわかりました。誰かのた

めに役に立てるよう日頃から将来に向けて頑張っていきたいです。 

・やりたい事や夢がなく、どうやって仕事を選べばいいのかわからなかったですが、今回の講座で、選ぶ

基準やどういう仕事があるかなどよくわかりました。 

・転職のメリット・デメリットを聞き、いろんな仕事をすると見える世界が違うんじゃないかと思いました。自分

も大人になったらいろんなところへ行き、誰かのためになれたらと感じました。 

・私の夢は元々授業を聞いた業界で、なりたいという気持ちが強まりました。 

・授業のタイトルが気になってこの講座を受けました。小さな会社でも、小さい会社だからこそできることが

たくさんあるということを学び、仕事は小さくても大きくてもやりがいは一緒なのかなと感じました。 
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春のビジネスパーク 2023 先生記入アンケート（回答数 86） 

Ｑ１．今回の授業の満足度（5段階評価）と理由をお聞かせください 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．非常に満足 

 日頃聞くことが出来ないお話を聞いたり経験したりすることが出来て生徒も、私自身もとても良い時間でし

た。 

 職業や企業の紹介だけでなく、仕事に対するやりがいや働くうえで大切にしている想いを学ぶいい機会と

なりました。中学生に向けたメッセージをどの講座でもいただけて、有意義な時間となりました。 

 仕事の内容や意義、目的や、講師個人のその仕事ならではの経験談を聞くことができました。生徒の興

味を惹きつけたり、飽きさせない工夫が多く見られ、とても満足感のある時間だったと思います。 

 

２． 満足 

 仕事内容の詳細ではなく、「仕事の見つけ方」という視点からのお話を多くしてくださったことが生徒たち

に響いていました。今日に至るまで、「働いている人の職業観」を教師、保護者から聞き、学んできところ、

そこでの学びと比較して「やっぱりそこが大切なんだな」と気づく生徒が多くいたことがとても嬉しく思いま

した。また、本校卒業生の方や校区の企業の方を入れてくださっていたことも、生徒たちにとってよかった

です。 

 仕事のことだけでなく、なぜその仕事に就こうと思ったのか、どのようにしてその仕事に就いたのかなども

お話しくださり、生徒が将来のことを考えるきっかけになったから。 

 

３． どちらともいえない 

 2件とも授業に参加していなかったため、判断しかねるとの回答。 

 

４．その他の意見 

 1つの講座は職業について話がありましたが、もう一つの講座は職業に関する話がほとんどなく、ビジネス

パークとしてこれでいいのか少し疑問でした。 

 普段の授業では知り得ないことが、知れるよい機会だったから。ただ、生徒が受け身になる時間は少し長

いと感じる講座もあったから。 
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Ｑ２．生徒の皆さんの反応はいかがでしたか？ 

 普段はあまりメモをとらないような子も真剣な表情で鉛筆を動かして話に聞き入っていたので、相当興味

があったのだと思う。「（授業でもらった物）を家に帰ったら飾る！」と良い表情で言っていたのでよかった。

また講座内容に加えて、人生の経験もたくさん話してくださって私自身も楽しませてもらったので、子ども

も将来を考える良いきっかけになったのではないか。 

 その職業に就くまでの経緯や仕事内容についての話は印象に残っているようでした。具体的な道具など

見せていただけると、さらに興味を持った様子でした。 

 どの生徒も明るい表情で、頭を突き合わせて覗き込んだり、積極的に活動に取り組んだりする姿勢が見ら

れました。 

 印象に残った言葉を問うと、いくつも覚えていました。興味をもって聞いていた証だと思います。（五並） 

 ビジネスパークの後、生活の記録に「いろんな仕事があることを知れてよかった。もっといろんな仕事を知

りたい」という感想が複数人見られました。 

 

＜その他、冷静な意見＞ 

 実演や作業があると良い。講話だけだと厳しい… 

 中学生だった時のエピソードに興味津々でした。強いて言うなら声が小さく、1番後ろの席まで届いていな

い講座もあったので少しだけ残念だった。 

 

Ｑ３．ビジネスパークに今後も参加したいと思いますか？ 
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春のビジネスパーク 2023 講師記入アンケート（回答数 111） 

Ｑ１．感想をお聞かせください。 

＜好意的な意見＞ 

 あっという間の時間でした。初めての経験ですが、子供達のやりとりが楽しく、もっと伝えたい気持ちになり

ました。具体的な仕事よりも、働く価値観を伝えましたが、少しでも印象に残ってくれる子供がいたら嬉し

いです。 

 私は講師として初めて参加させていただきました。授業の資料を作っていくうちに伝えたいことがどんどん

溢れてきて、今回の授業では伝えきれなかったと思い、満足度は普通くらいかという感じでした。 

 初参加で緊張しましたが、なんとか無事に終えることが出来ました。生徒さん達に伝えたい事が、全て言

い切れなかったのは少し心残りですが、今回の経験で、これからの自分の仕事の価値観を改めて考える

良い機会になりました。 

 母校でもあるので、いつも感慨深く有難く時間を過ごさせて頂いております。少しでもお役に立てて頂け

たら嬉しいなと思いますし、担当者様も仰っていたように、自身の振り返りの機会を頂き、こちらこそ勉強に

なっています。 

 今回初めて、参加させて頂きました。不動産の話というよりも、どうして不動産屋になったのかの話をメイン

にさせて頂きました。自分自身の振り返りができ、初心の気持ちを忘れず仕事に取り組みたいと思います。

母校で講師を務めたこと感無量でした。生徒のみなさんにどの位、私の思いが通じたかは不安ですが、

懇親会の時に『久しぶりに骨がある話を聞いた』とおっしゃってくださる方がみえ、とても嬉しかったです。

懇親会、いつもお会いできない業態の方達とのお話も楽しく懇親会にも参加させて頂いて良かったで

す。 

 中学生の皆さんの真剣に聞く姿、そして質問等も積極的で豊橋で働く社会人の一員として背筋の伸びる

思いでした。つたない説明でも一生懸命に聞く姿を拝見し私自身も勉強になりました。様々な講義を聞き、

豊橋市の企業の魅力に触れていただき、将来を担う中学生の皆さんが、「仕事は大変」と思うのではなく”

人生を有意義にするものなのだ”と感じていただけると嬉しいです。 

 

＜冷静な意見＞ 

 今回も働く意味を伝える事に意識して講師をさせていただきました。毎回違う反応で勉強になります。担

当の先生が授業の時間を把握しておらず、講義の開始時間が遅くなってしまった点が勿体なかった。教

室のテレビへの接続が出来ず、教室付属のパソコンを使った為講義が行いにくかった。せめて依頼して

ある付属品の状態の事前確認はしておいて欲しいです。私以外の講師も接続が不安定で苦労していま

した。恐らくコネクターカードの不具合でした。 

 普段実施している出前講座と大差なかった。 

 特にありません。本当に役に立ったのか？ 

 会社PRではなく、仕事と言う事に対しての話や、将来に向けてのアドバイスをと講師説明会で聞いていた

ので、それに沿った形で準備をした所、思ったより他社が会社 PR中心だった印象でした。それでも我を

通してやった結果、生徒さんから好評だったと信じています。 
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Ｑ２．授業の満足度をお聞かせください 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ３．今回の授業を通じての、生徒の皆さんの反応などをお聞かせください（どのような実演や話の内

容が生徒の興味を引いたのか、または引かなかったのか、など反省点を含めて） 

 今回は事前資料の準備が出来ず、口頭と黒板での授業となりました。やはり、パワーポイント等の資料が

有れば、生徒もイメージしやすく、説明も楽かと思いました。話は、生徒の身近な事に置き換えて説明した

方が、食い付きが良かった印象が有ります。今回は出来ませんでしたが、生徒同士の話し合いの場面を

作れたら良かったと反省しております。 

 自身の体験を話すときは、関心が高かった気がします。 

 SNSは中学生にとっても近い存在なので、比較的に反応は良かったと思う一方で、もう少し幅広く仕事の

楽しさや中学生にとって為になる事を言えば良かったと反省です。 

 文字より動画の方が見る姿勢が違った。こちらから手を挙げやすい質問を何度もし手を挙げる瞬間を作る

ことでより講習に望む姿勢が上がった。 

 専門用語を控えていたが、それでも理解しにくかったと思うのでもう少し噛み砕いて説明すべきであったと

思う。 

 こちらを向いて真剣な表情で話を聞いてくれました。金融機関の仕事の話では飽きてしまうと思い、夢や

目標、実際に活躍している著名人の話も交えながら対話をしたところ良い反応が見られたと思います。最

後に、模擬紙幣を使った札勘定の実践や、模擬紙幣をプレゼントさせていただいたところが非常に盛り上

がりました。 

 やはり一人一人が物を触って体感できるコンテンツは受けがいいと感じました。 

 質疑応答でも挙手がなく、講義が響かなかったのか、反応が分からず少々戸惑った。 

 実際に使っているものを渡した時はとても反応が良かったです。いろいろ反省点はありますが、自分がな

ぜこの会社に入ったのかを紹介している時、最初反応は良かったがそこから話をあまり広げられず、あまり

引き込むことができなかった部分が一番の反省点です。 

 昨年までは座学のみの内容でしたが、今年は番組を現場で制作するというテーマで進めました。生徒も

参加できるような仕掛けがあったことで、自然と会話が生まれその後も話しやすい雰囲気が作れたような

気がしました。 

 食品会社ならではのことですが、試食やプレゼントがとても喜ばれました。業務の説明より、どのような気

持ちで仕事にあたっているか、受講された生徒さんへのメッセージの時間は、より真剣に聴いていただけ

ているように感じました。 

講師アンケート 
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 やはり、パワーポイントを使用した説明の時より、実際に弊社で生産している自動車部品を渡し、グループ

ワークで不具合品を見つけるなど、実物を使用した際が一番盛り上がりました。 

 仕事の話についてはあまり興味が無いようでとても静かでした。しかし、自分たちの食べたことのあること

や知っている内容になると楽しそうにしていました。今回はこだわりについてだったので学生にはわかりづ

らい内容も多くありましたが、知っている内容に例えて話せば少しは関心が持てたのではと感じました。そ

れくらい知っていることには楽しげに、知らないことには無関心とわかりやすい反応がみられました。 

 内容を言葉や写真で説明して理解して興味をもってもらうのは厳しいと感じた。実際に工具を使ったり、

実物を見せたときは興味を引けたように感じた。反省として、もう少し実演を多くすることと内容をもう少し

中学生の身近に感じられるものを多くするべきだったと感じた。 

 実物を回覧したときの反応がとてもよかった。企業紹介はあまり興味なさそうだった。 

 体験型は盛り上がるけれど、興味のある人はどうぞ、というスタイルでは、来てくれる子は少ない(特に女

子) 

 当社の業務については程々に理解していただけたかなと思う反面、これからの展望・会社の存在意義の

説明はさすがにわかりにくく単調な授業になってしまったなと反省しております。 

 ただ話をするだけでは、興味を引くことは難しいと考え、消波ブロックの小型模型を子供たちに積んでもら

ったところ、積極的に参加してもらえたと思う。よほどの話術が無ければ、話だけで子供たちの良い反応を

得ることは正直難しいと考える。 

 

 

 

Ｑ４．次回のビジネスパークも参加したいと思いますか？ 
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